

## / A TRAVERS L'HISTOIRE DE NOS VILLAGES...

### Un enterrement qui faillit très mal se dérouler à Hogne !

Les Hognais de l'époque s'en souviennent. Lors de l'enterrement de l'un des leurs, une catastrophe fût évitée de justesse sur la N4.



Hogne a la particularité de disposer d'une chapelle à un emplacement tout à fait décentré par rapport au village, et au-delà de la N4. Et pour se rendre à celle-ci, les paroissiens devaient doubler d'attention lors de la traversée. D'autant plus après l'élargissement de la grand-route durant les années soixante, ainsi qu'en la présence à cet endroit d'un virage limitant une bonne visibilité sur la circulation provenant autant de Namur que de Marche.

Il y a déjà tout un temps, et bien avant que le pont ait été établi, les paroissiens du village traversaient la grand-route à pied pour se rendre à la chapelle. Lorsque lors d'un enterrement, alors qu'ils suivaient le cercueil pour la cérémonie religieuse, **un camion point lourd ne disposait pratiquement plus de frein** et s'approchait dangereusement du cortège. Le garde-champêtre Buche avait beau siffler de toutes ses forces à en devenir tout rouge.



Devant cette situation du moins particulière, **les porteurs du cercueil n'eurent le choix que d'abandonner celui-ci au milieu de la N4**. La foule s'était empressée de rejoindre les abords en observant impuissamment le camion qui s'était arrêté à quelques centimètres du cercueil. Il s'en était fallu de peu pour que le nombre d'endeuillés n'augmentât fortement. En plus de cet incident, les hognais avaient regretté longtemps le manque d'éclairage et de feux clignotants à

cet endroit. Malgré les nombreuses remarques des riverains et quelques autres péripéties, rien n'avait été aménagé pour sécuriser quelque peu l'accès à la chapelle avant que ne soit établi un pont durant les années quatre-vingt.

**André Van Overschelde pour le Cercle Historique de Somme-Leuze**

Si l'histoire de nos villages vous intéresse, n'hésitez pas à consulter la page historique sur le site <http://www.sommeleuze.be/loisirs/culture/cercle-historique-de-somme-leuze/evenement>, et de vous adresser auprès de [sabine.bleret@sommeleuze.be](mailto:sabine.bleret@sommeleuze.be), Echevine à la Culture.